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Abstract (en)
The industrial truck has a lift frame (11) and a load receiving unit (13) arranged at the lift frame in a vertically movable manner, where the lift frame
has a lifting height measurement system which has a light emitter (21), a receiving element and a measuring section (29) with an optical alignment
element (22) and a target element (18). The alignment element is movably mounted and the light beam (23) continuously sweeps over an angle
portion (30) of the positions of the target element for all admissible bending of the lift frame.

Abstract (de)
Bei einem Flurförderzeug mit einem Hubgerüst (11) und einem an dem Hubgerüst (11) höhenbeweglich angeordneten Lastaufnahmemittel
(13), wobei das Hubgerüst (11) ein Hubhöhenmesssystem aufweist, das aus einem einen Lichtstrahl aussendenden Lichtemitter (21), einem
Empfangselement sowie einer zwischen diesen angeordneten Messstrecke (29) mit einem optischen Ausrichtelement (22) sowie einem Zielelement
(18) besteht, und wobei bei dem Hubhöhenmesssystem die Länge der Messstrecke (29) sich mit der Hubhöhe ändert, ist das Ausrichtelement
(22) beweglich gelagert und überstreicht der Lichtstrahl (23) einen Winkelbereich (30) der Positionen des Zielelements (18) für alle zulässigen
Verbiegungen des Hubgerüstes (11) kontinuierlich.
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